

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL
Biblioteca Provincial
PALMA

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Baleares)

Proyecto de Santuario dedicado a Nuestra Señora, en el valle de Sóller

MEMORIA

La idea de convertir en Santuario digno la actual modesta Capilla de la Virgen, emplazada en una de las laderas del macizo montañoso de Bàltix, a pocos kilómetros de la ciudad de Sóller, toma forma concreta por iniciativa particular, proyectándose un conjunto de edificaciones, integrado por el templo, propiamente dicho con Cripta y Camarín y la Casa de Ejercicios Espirituales

DESCRIPCION DEL CONJUNTO

Lo preside el Templo con su masa dominante, que lleva adosada la Casa de Ejercicios; la Torre Campanario queda situada en el ángulo que forman ambos cuerpos de edificio. La disposición topográfica nos permite la formación de una amplia Plaza o Atrio, con bella perspectiva panorámica sobre la Ciudad de Sóller y los pueblos de Fornalutx y Binissarix

El acceso se realiza fácilmente desde una de las curvas de la carretera existente, (la cual es susceptible de mejora) y aprovechando la pendiente del terreno se proyecta una escalinata a la cual servirá de motivo simbólico un *Calvario* o *Via Crucis* monumental que tendrá su final en otro punto de la misma carretera; esta escalinata estará bordeada de cipreses, recordando otros ejemplos tradicionales. El terreno, abancalado a la manera mallorquina, está en la actualidad sembrado de olivos, y seguramente no será difícil la traida del agua de alguna de las fuentes que brotan en la montaña, para convertir en huerta parte del terreno; en este caso, la canalización se establecería a ambos lados de la escalinata al pie de los cipreses.

Los bancales más cercanos se destinarán a jardines, plantados con austeros recuadros de boj o mirto recortado, cuyo verde oscuro contrastará bellamente con el fondo gris plata de los olivos.

EL TEMPLO

El templo propiamente dicho, tiene planta de Cruz Griega, de brazos cortos, cubierta con cúpula rebajada, sostenida por cuatro arcos formeros de medio punto; esta cúpula queda iluminada indirectamente y se decorará con pinturas al fresco

El *Camarín*, superpuesto a la *Cripta*, forma una estructura semejante al Templo principal y se adosa al testero del altar mayor, abierto por un amplio arco.

El diámetro de la cúpula principal es de 10 metros y la anchura total de los brazos de la Cruz, 15 m.

La cúpula del *Camarín* tiene 6 m. y los brazos de su crucero 11 m.

Al establecer los distintos niveles del suelo, se ha tenido en cuenta la pendiente del terreno, en vistas a la economía en las partidas de excavación y movimiento de tierras.

CASA DE EJERCICIOS

Constituye un edificio de forma alargada separada del Templo por la Torre Campanario, cuya base forma un vestíbulo de entrada.

En planta baja contiene las siguientes dependencias: Vestíbulo, Sala de estar, Sala de Conferencias, Comedor y Galería, además de los anexos sanitarios y dependencias de servicio.

En planta alta contiene un pequeño local para administración. Dormitorios del Director y del Guardián o Donado y varias celdas de dos camas.

CONCEPCION ARTISTICA DEL EDIFICIO

Impresionados por la sugestiva belleza de las casas rurales que salpican las co-

marcas montañosas de Mallorca, jalando sus caminos, y al analizar su valor emotivo, creemos adivinar que reside en no pequeña parte en su tradicionalidad que los hace independientes de todo estilo histórico y de toda época y por esto siempre modernos y en la plena armonía con el paisaje, tal que dirjase han nacido de la misma Naturaleza, entre las rocas y sobre el fondo verde de los pinos y olivares.

Por esto nos proponemos que el Santuario surja en la ladera de la montaña como una «*possessió*» más, con sus paramentos de piedras acopiadas sobre el mismo solar, que en poco tiempo se meteoricen con la misma pátina de las rocas de *Bàltix* y del *Puig Major*.

Sólo unos grupos de palmeras y cedros, con los olivos y los cipreses del *Calvario*, tendrán un sentido de símbolo mariano por lo de «*Quasi cedrus exaltata sum in Libano, etc.*»

Convertimos al Campanario en una torre más, como la que existió adosada a la antigua iglesia de Sóller, o como la de la Cartuja de Valldemosa; desde este Campanario, un Carillón debe difundir la música del *Angelus* por los ámbitos de la Comarca.

SISTEMA DE CONSTRUCCION

Los muros se construirán de mampostería de caliza y mortetero de cal y gravilla, exteriormente vista la piedra, sin concertar con las juntas llenas de piedras pequeñas.

Los arcos interiores del Templo podrán construirse, bien de caliza labrada basta (bujarda gruesa) bien de bloques de hormigón y gravilla, según las conveniencias económicas del momento.

Las bóvedas serán de doble grueso de ladrillo hueco (tabicadas) con revestimiento en el intrados para decorarse con pinturas al fresco.

En la Casa de Ejercicios los suelos serán de viguetas y bovedillas de cemento armado.

Todas las cubiertas serán de teja árabe corriente y las azoteas enladrilladas de barro cocido, con cámara de aire a la catalana.

Las circunstancias de tenerse que construir el edificio a largo plazo, unido a la inestabilidad actual de los precios, hace que sólo pueda estudiarse el presupuesto de una manera aproximada.

De todos modos haremos constar que la clase de materiales escogidos, existentes en su parte más importante sobre el propio terreno (piedra caliza, grava y cal) reduce considerablemente un presupuesto redactado a base de materiales de acarreo.

El Arquitecto.
GABRIEL ALOMAR ESTEVE.

SE VENDEN

Dos casas y un solar en «Ca's Manyó». Último precio 16 000 ptas. Facilidades de pago.

Para informes: José Gelabert. «Carreró d'En Figa». Sóller.

BANCO DE SÓLLER

Habiéndose extraviado el resguardo número 281 de dos acciones de este Banco de Sóller n.ºs 210 y 211 fecha 14 de Noviembre de 1934, a nombre de D. Jaime Arbona Vila, se hace público que si dentro el plazo de 30 días, a contar de esta fecha, no se ha producido reclamación alguna, se considerará nulo el documento extraviado y se expedirá el correspondiente duplicado, con forme solicita el Sr. Arbona.

Sóller, 26 de Mayo de 1943. Por el Banco de Sóller. El Director Gerente, Amador Canals.

DE TEATROS

FANTASIO

Ofrece esta noche el «Fantasio» el estreno de un recio y soberbio film; una fantasía que interesará enormemente al público atrayendo su atención hasta insospechados límites:

Un joven doctor dedica cinco años a la construcción de una máquina diabólica. Con ella piensa poder predecir exactamente la fecha de la muerte de los que se sometan a su fallo.

Trifula al fin. Una serie de casos vienen a dar razón a los estudios del inventor que, medio enloquecido por la riqueza que rápidamente acumula y el mal que siembra en el mundo, se somete también al examen. El clisé registra la terrible brevedad de unos días.

Los resultados no tardan en aparecer. El mundo entero se conmociona y los hombres, sabedores del límite de su vida, se lanzan al pecado: Suicidios, ruinas, lágrimas, son el balance. Y es después el pueblo mismo el que se niega a querer saber lo que sólo Dios sabe...

Y sobre ese fondo fantástico, un drama de amor, del que es también protagonista ese doctor de corazón seco como la inexorabilidad de sus vaticinios.

La amalgama de ambas cosas mantendrá la expectación del público en todos los instantes.

Actúa en *El mundo temblará* los más destacados artistas del cine inglés: Madeilene Solgne, Claud Danphin y Eric von Stroheim.

Será presentado este film en su versión en español.

De complemento va la reposición de la producción «Radio» *La fiera de mi niña*, una de las mejores creaciones de la maravillosa actriz Katherine Hepburn. Actúa con ella Cary Grant, magnífico galán que cuenta por triunfos sus actuaciones.

En las funciones del miércoles y jueves próximos, vigilia fiesta de la Ascensión del Señor, presentará el «Fantasio» un formidable programa doble, integrado por los films *Fortunato* y *Primavera que muere*.

Fortunato es una excelente obra quintesiana vertida al cine, en la que Antonio Vico realiza un trabajo todo humanidad. Consagrado como uno de los mejores actores de la pantalla, los productores tienen en él puesta su atención siempre que se trata, como en este film, de encarnar a uno de esos tipos de infeliz, con facha tristonja y ridícula, tan satirizado en la escena.

Con su fino talento crea Antonio Vico en *Fortunato* uno de los más acertados papeles de su vida cinematográfica, en un marco en el que se quiebran las lágrimas con las más rotundas y espontáneas carcajadas, que a veces se vuelven a trocar en la intensidad de un dramatismo plenamente logrado.

Los estudios de Chamartín permitieron rodar, con un ritmo eficaz, los cuarenta decorados de interiores levantados para esta película, trazados todos ellos por Burman y Feduchi. Manejó la cámara el operador internacional Riccione y el maestro Lahoz compuso unos números musicales insuperables para esta bella cinta.

Primavera que muere, bella película italiana, elaborada con excelentes elementos manejados por el experto director Guido Brignone, es una comedia de asunto delicado y difícil, donde el amor prende en un hombre otoñal enfrentado con la atractiva juventud de una adolescente; tema tratado con certera visión y resuelto con energía al reaccionar valientemente el galán maduro, comprendiendo la imposibilidad de unir su vida gastada con la floreciente de aquella muchacha, símbolo de la fragante primavera.

Marietta Lotti logra matizar sorprendentemente, con gracia singular, su papel de muchacha atrevida y curiosa. Renzo Ricci, apuesto galán, adquiere en este film tales facetas de ternura y gravedad que hacen su personaje notablemente interesante y cautivador.

ALCAZAR

Inaugura este cine hoy la Temporada de Verano, durante la cual se celebrará función todos los sábados por la noche, empezando a las diez.

Para la iniciación de esta temporada ha sido elegido el estreno de la 1ª parte de la intrigante película de aventuras *Los tambores de Fu-Manchú*, dividida en tres jornadas, tituladas *Fu-Manchú ataca*, *La venganza de Si-Fan*, y *La derrota de Fu-Manchú*, cuyos 2ª y 3ª jornadas irán proyectándose en sucesivas semanas.

El diabólico *Fu-Manchú* se presenta en la primera jornada con una legión de hombres asiáticos, dispuestos a dejarse matar por él.

Mandatario directo de este siniestro doctor es Loki, cuyo aspecto, sencillamente monstruoso, infunde terror. De corpulencia atlética y mirada penetrante, sus órdenes son tajantes en la banda que acaudilla. Loki es también uno de los colaboradores más eficaces de *Fu-Manchú*, la hija de *Fu-Manchú*, que también contribuye a servir los fines malévolos del enigmático chino.

Película auténtica de aventuras emocionantes, apasionará al espectador el cual irá siguiendo con creciente interés el desarrollo de la espectacular trama de este film que en Palma y en los más importantes cinemas del continente ha logrado los éxitos mayores y se ha mantenido en la cartelera de un mismo local durante muchas semanas, siendo ello prueba del interés con que se seguían las intrigantes e interesantísimas aventuras con que se ven envueltos los personajes de esta película, que ha de ver todo Sóller. Y que aquí son muchos los que gustan de emociones.

Los tambores de Fu-Manchú ha sido llevado a la pantalla por los magos de las producciones de esta clase de cintas: William Vitney y John Engysh. Los principales personajes están a cargo de los notables artistas Henry Brandon, Robert Kellard y la bellísima Gloria Franklin.

Junto con este film será estrenada la emotiva producción «Hiaf» *La novela de un doctor*.

En el torneo de egoísmos, pasiones, rivalidades y sentimentalismos que entran en juego en esta novela, el realizador de este film alemán ha hecho una obra maestra, consiguiendo despertar vivo interés, conduciendo el asunto por senderos de hondo sentido humano.

Con la realización perfecta, rivaliza la interpretación, Albrecht Schoenhals, realiza admirablemente su difícil cometido, lo mismo que Camila Horn, acertadísima en su ingrató papel, y acentuadamente simpática María Andergast.

Ambos estrenos serán presentados en su versión en español.

Para el jueves, día de la Ascensión del Señor, anuncia el «Alcazar» el estreno de la producción «Cifesa», realizada por el genial director Iquino, *Un enredo de familia*.

Se trata de una película cómica de un tipo que no tiene precedente en el cine nacional, ni argumental ni interpretativamente, pues si Prada e Iquino, como autores, han puesto en el trazado de las situaciones y en el diálogo una cantidad incalculable de gracia, los intérpretes la han superado con una labor que provocará verdaderas explosiones de risa.

Mercedes Vecino es la «estrella» femenina de *Un enredo de familia*, y aparte de ofrecer en esta película un doble papel completamente distinto de los que ha interpretado hasta ahora deleitará a los espectadores con la creación de un fox sincopado y otros atractivos números musicales.

Completan el elenco siete figuras de relieve, de gran ascendente en el público amante de las películas desenfadadamente alegres: Antonio Murillo, Francisco Martínez Soria, Mary Santpere, Pedro Mascaró, José Jaspé, Concha Gorgé y Modesto Ciol.

De complemento se proyectará la producción americana *Titanes del mar*, producción dramática basada en la azarosa vida marinera, del que es protagonista el gran actor Victor Mc. Laglen, secundado por Preston Foster e Ida Lupino.



D. JUAN PIZÁ BISBAL

Falleció en Arecibo (Puerto Rico), el día 22 del corriente mes

A LA EDAD DE 74 AÑOS

(E. P. D.)

Sus atribulados: esposa, D.^a María Salicrup; hijos: D.^a Antonia, D.^a Enriqueta, D.^a Juana, D.^a Magdalena y D. Juan; hijos políticos: D. Rafael Soltero, D. Pablo Curbelo, D. Santiago Díaz, D. Víctor Cobb y doña Thelma Díaz; nietos; hermana, D.^a Antonia, hermanos políticos, D. Alejandro y D.^a Magdalena Salicrup; sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amistades esta dolorosa pérdida y les suplican tengan presente en sus oraciones el alma del finado, por lo que les quedarán profundamente reconocidos.

CRONICA LOCAL

El «Alcázar» inaugura hoy su Temporada de Verano

Durante la misma, celebrará funciones todos los sábados

Para esta noche ha anunciado el «Teatro Alcázar» la inauguración de su Temporada de Verano, que en el presente año desea revestir de extraordinaria brillantez, no sólo por el número y calidad de los films que tiene programados para proyectar durante la misma sino también por las innovaciones que piensa introducir en las funciones para darlas mayor amenidad y aumentar las comodidades del público.

La primera de estas innovaciones consiste en celebrar función los sábados, además de las acostumbradas del domingo, a fin de descongestionar las de este día y de que el público pueda estar más a sus anchas. Para más adelante, proyecta también celebrar funciones al aire libre en el patio de dicho teatro, proyectando un programa el sábado y otro distinto el día siguiente con funciones simultáneas dentro y fuera del local.

Con todos estos alicientes, es de suponer que la temporada estival del «Alcázar» alcanzará en el presente año una gran animación.

Son licenciados los reemplazos de 1937 y 1938

El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» ha publicado la siguiente orden:

«Licenciamientos. — He resuelto sean licenciados los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1937 y 1938 y más antiguos, que se encuentren en filas y que su permanencia en ellas no se deba al cumplimiento de recargo impuesto como consecuencia de condena a sanción pasando a la situación militar en que se encuentran los reemplazos a que pertenecen.

El licenciamiento dará principio el día primero de junio próximo y deberá estar terminado el día 20 del citado mes.»

El domingo podrán circular los autos

Con motivo de la inauguración de la Feria Provincial de Muestras, el Excmo. señor Gobernador ha dispuesto autorizar la libre circulación de automóviles en esta isla durante el próximo domingo, día 30 de los corrientes.

Otra variación en el horario de trenes

Las dificultades que origina la distribución de la energía eléctrica ha obligado a la Compañía del Ferrocarril de Sóller a realizar una nueva variación en el actual horario de trenes, que por este motivo ha sufrido diversas modificaciones en poco tiempo.

A partir de hoy, día 29 de Mayo, el nuevo horario establecido es el siguiente:

Salidas de Sóller	Salidas de Palma
A las 8'30	9'45
» 17'00	18'30

Los domingos y días festivos, los trenes de la tarde retrasarán una hora su salida.

Venta de carne de cordero

El señor Alcalde ha anunciado al vecindario por medio de un bando que en el día de hoy en las carnicerías de esta ciudad se despachará carne procedente de ganado vacuno menor, mediante la cartilla de racionamiento contra el cupón n.º 6 y con sujeción a los siguientes precios:

Chuletas y piernas	9'03 ptas. el kg.
Paletilla y pescuezo	7'64 » »
Cabeza	5'56 » »
Asadura	5'90 » »
Patas	2'08 » »
Callos	3'00 » »
Sesos	1'50 unidad

(Las chuletas, piernas, paletilla y pescuezo están gravados con 0'75 ptas. por arbitrio municipal)

La ración es de 100 gramos por persona inscrita en cartilla de racionamiento.

Toda alteración de precio deberá el público notificarlo a esta Alcaldía.

Las Cartillas infantiles

El señor Alcalde, D. Antonio Castañer, ha puesto en conocimiento al vecindario por medio de un bando que, en cumplimiento de órdenes recibidas de la Superioridad, durante los días 27, 28 y 29 del corriente, de 9 a trece de la mañana se viene procediendo en las Oficinas de la Secretaría de este Ayuntamiento a la distribución de las Cartillas individuales de racionamiento infantil, debiendo ser retirada por el cabeza de familia o persona debidamente autorizada por éste, acompañando la cédula personal del mismo y la cartilla infantil actualmente en vigor.

Reparto de las Cartillas individuales de Racionamiento

En cumplimiento de las disposiciones emanadas del señor Gobernador Civil de esta provincia y Delegado Provincial de Abastecimientos y Transportes, durante la presente semana ha tenido lugar el reparto al vecindario de las nuevas Cartillas de Racionamiento.

Este reparto se ha venido efectuando a sus titulares por mediación de las tiendas de ultramarinos, abonando aquellos en el momento de recibirlas la cantidad de dos pesetas los de primera categoría, una peseta los de segunda y 0'25 ptas. los de tercera.

Una vez que los clientes de una tienda estén en posesión de la cartilla individual quedan completamente desligados, por lo que a dichas cartillas se refiere, de los comercios que han venido abasteciendo la cartilla familiar en que actualmente están inscritos, debiendo por lo tanto rellenar el «Boletín de Inscripción» que unido a la cartilla se les haya entregado, con el cual podrán inscribirse luego en los mismos o en otros de nueva elección. Esta operación debe efectuarse del día 31 del corriente al 10 del próximo junio.

Tren extraordinario para mañana

Con motivo de la Peregrinación a Felanitx

Para facilitar de los sollerenses que deseen concurrir a la peregrinación a Felanitx de que damos cuenta en otro lugar del presente número, la Compañía del Ferrocarril de Sóller ha podido organizar para mañana un tren extraordinario de ida y vuelta.

Este tren saldrá de Sóller a las 6'30 y de Palma a las 23, pudiendo ser utilizado por todas las personas que lo deseen, aún cuando no concurren a la citada peregrinación.

OFICINISTA

ofrece sus servicios para realizar toda clase de trabajos a máquina (copia de documentos, instancias, solicitudes, circulares, etc.) Correspondencia comercial y privada. Asesoramiento administrativo particular. Reserva absoluta.

Para encargos e informes dirigirse a la calle del Hospicio, n.º 4.

El I Congreso Sindical Agro Pecuario

Dió comienzo a sus tareas el lunes en Palma, con asistencia de autoridades y elementos agrarios y en medio de inusitada brillantez

El lunes de la presente semana dió principio en Palma el I Congreso Sindical Agro Pecuario de Baleares, que ha organizado la Delegación Provincial de Sindicatos, con la cooperación de la Cámara Oficial Agrícola. Se trata de una magna manifestación de las actividades agrarias en nuestra región para el estudio de los problemas que tiene planteados.

Antes de dar comienzo a sus tareas el Congreso, se reunieron las autoridades y congresistas en la iglesia de San Francisco para asistir a la Misa del Espíritu Santo. Seguidamente, en el salón de sesiones de la Diputación Provincial, se celebró la sesión de Apertura, presidida por el Sr. Gobernador Civil que declaró abierto el Congreso, después de unas palabras de salutación del Delegado Provincial de Sindicatos, Sr. Rotger.

En las diversas sesiones celebradas, fueron leídas y aprobadas las ponencias siguientes:

«Organización Agraria Provincial», por D. Fernando Moscardó.

«Intensificación de Cultivos», por D. Arneste Mestre.

«Ordenación del trabajo», por D. Bartolomé Calafell.

«Olivares», por D. Felipe Fuster Rosinol.

«Ganadería, su fomento y sus problemas», por D. Juan Jaume.

«Avicultura, cunicultura y apicultura», por D. Antonio Barceló García de Paredes.

«Regadíos», por D. Francisco Masoliver Martínez.

«Mapa Hidrográfico de Mallorca», por D. Francisco Valdés Guzmán.

«Higuerales», por D. Bartolomé Simonet.

«Algarrobales», por D. Fernando Blanes Boysen.

«Impuestos sobre el campo», por D. Félix Pons Marqués.

«Transportes», por D. Luis García Ruiz.

«Cereales», por D. José Ferrer Mateu.

«Almendrales», por D. José Rans de Ayreflor.

«Vitivinicultura», por D. Bartolomé Vaquer Veny.

«Prevención de las enfermedades infecto»

Campo del C. D. Sóller

Domingo, 30 Mayo. A las 6 tarde

CAMPEONATO DE MAJORCA (2.ª división)

El sensacional y decisivo partido

POLLENSA-AVIACION - C. D. SOLLER

(1.º clasificado con 6 puntos)

(3.º clasificado con 4 puntos)

El encuentro más interesante de la temporada

«Parasitarias en ganadería» por D. Juan Jaume.

«Industrialización de los productos del campo y de la Ganadería», por D. Juan Espina.

«Frutales», por D. Miguel Arbona Oliver.

«Montes», por D. Joaquín Ximénez de Embum.

«Arrendamientos y aparcerías», por don Francisco Suau Saiz.

«Los seguros sociales en el campo», por D. Bartolomé Quetglas Pbro.

«Cooperativas del Campo», por D. Enrique Fiol Mencos.

«Exportación», por D. Mariano Zaforteza Villalonga.

«Climatología», por D. Jaime Jansá.

«Crédito Agrícola», por D. Luis Ramallo.

En las sesiones de hoy habían de celebrarse los actos de clausura de este Congreso, cuya laboriosidad queda evidenciada con la sola exposición de las ponencias esbozadas.

Los elementos que componen la Hermandad de Labradores de Sóller han concurrido a las sesiones del Congreso, tomando parte en sus deliberaciones. Entre ellos debemos mencionar al señor Alcalde, don Antonio Castañer; Primer Teniente de Alcalde, D. Nicolás Arbona; presidente de la Caja Rural, D. Bartolomé Colom, D. Andrés Cañal as director de la «Tafona Cooperativa»; D. Juan Bisbal, secretario sindical; don Bartolomé Trias, D. Guillermo Deyá, don Bartolomé y D. Miguel Morell, y D. Bartolomé Estades, de la Hermandad de Labradores, y el ponente D. Miguel Arbona Oliver, a cuyo cargo corrió el tema «Frutales», que publicaremos en una próxima edición.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Se ha reintegrado a su destino de la Jefatura de la Estación Naval de Sóller, el capitán de navío D. Faustino Ruiz González.

Procedentes de Carcagente han llegado esta semana los esposos D. Damián Coll y D.ª Antonia Colom.

Se encuentra también en esta ciudad sólo por breves días D.ª M.ª Sidonie Guiard Vda. de Pomar, quien vino de Carcagente a fines de la pasada semana.

De Boulogne sur-Mer llegaron la semana pasada D.ª Antonia Mayol Vda. de Rullán y su hija Sita. Francisca.

Para pasar la temporada de verano en esta población han venido, de Villarreal, el comerciante D. Guillermo Bernat Ozonas y su gentil hija Alicia.

De su viaje a Barcelona ha regresado la señora D.ª Francisca Alcina Moll, de Mur.

Hoy han regresado a esta ciudad los esposos D. Guillermo Frontera Magraner y D.ª Antonia Enseñat Morell, después de unas semanas de permanencia en Lérida al lado de sus hijos allí residentes.

Sean bienvenidos.

SALIDAS

El jueves salió definitivamente para su nuevo destino de la Escuela Naval de Marín (Pontevedra), el capitán de Intendencia D. Antonio Duboy de Lucas, acompañado de su señora esposa D.ª Carmen González Moreno, y de sus hijitos.

A principios de la anterior semana salió para Bourg en Bresse, con el fin de reunirse con su padre, allí comercialmente establecido, el joven D. Ramón Arbona Vidal.

Terminado el permiso de que disfrutaba, ha regresado estos días a Madrid el joven soldado D. Antonio Colom.

Deseamos hayan tenido ambos un feliz viaje.

INGRESO

Ha ingresado en esta Estación Naval el

maquinista D. Pablo Barceló Capó, procedente del destructor «Almirante Miranda».

Ha cesado en el cargo que ocupaba en esta Estación Naval, por permuta con el anterior, el mecánico mayor D. José Carrillo García.

TRASLADO

Nos enteramos de que ha sido destinado a prestar sus servicios en Palma el Comandante de la Guardia Civil de Costas, don Carlos Simarro Medina, con destino hasta ahora en Valencia.

EXÁMENES

Ha terminado brillantemente la carrera de Música, obteniendo la nota de Sobresaliente en los exámenes recién celebrados en el Conservatorio de Palma, la distinguida Srta. Antonia Frontera Enseñat, preparada en el Colegio de MM. Escolapias de esta ciudad.

Reciba la señorita Frontera y sus profesoras nuestra efusiva enhorabuena.

NATALICIO

El hogar de los distinguidos esposos don Miguel Pascual Pascual y D.ª Esperanza Mayol Barceló, residentes en Palma, se ha visto alegrado con el feliz nacimiento de su segundo hijito, un hermoso querube que llevará el nombre de Francisco.

Plácenos enviar a los cónyuges Pascual-Mayol, nuestra cordial felicitación.

BODAS

A las seis y media de la mañana del miércoles unieronse con el santo lazo del matrimonio la simpática señorita Catalina Coll Payeras y el joven D. José Crespi Marroig.

La ceremonia religiosa se verificó en la capilla de la Inmaculada Concepción de la Parroquia, bendiciendo la unión y celebrando la misa de velaciones el vicario reverendo D. José Morey.

Apadrinaron al novio: su padre, D. José Crespi Dols, y su tía materna D.ª Francisca Marroig Marroig, y a la novia la apadrinaron su padre, D. Juan Bauzá Morell, y doña María Payeras Deyá.

Actuaron de testigos: D. Miguei Bauzá Frontera, D. Antonio Centenero González, D. Antonio Crespi Marroig y D. José Castro Ferrer.

El acto revistió carácter de estricta intimidad a causa del reciente fallecimiento de la madre del novio.

Los nuevos esposos salieron de viaje para Lluç.

Les deseamos eterna dicha en su nuevo estado.

Ante el altar de la Inmaculada Concepción de nuestra parroquia, profusamente iluminada, unieron para siempre sus vidas, en la mañana del jueves, la bella señorita María Oliver Cifre y el joven D. Andrés Bestard García.

Autorizó el matrimonio canónico el vicario Rdo. D. José Morey, quien a continuación celebró la misa de velaciones.

Fueron padrinos de boda: por parte del contrayente, sus padres, D. Andrés Bestard Columbas y D.ª Isabel García Ballans. A la desposada apadrinaronla también sus padres, D. Ramón Oliver Oliver y D.ª María Cifre Escalles.

Firmaron el acta matrimonial los testigos D. José Rullán Mayol, D. Antonio Martín Pueo, D. Jaime Martí Mayol y D. Jesús Martín Torres.

En el domicilio de los padres de la novia fueron obsequiados los familiares e íntimos amigos asistentes a este acto con un exquisito lunch.

Los noveles esposos emprendieron poco después su viaje de bodas por los principales pueblos de la isla.

Al felicitarles efusivamente pedimos para ellos al Altísimo copiosas bendiciones.

NECROLÓGICA

D. JUAN PIZÁ BISBAL

Dolorosa impresión nos causó anteayer, jueves, la triste noticia del fallecimiento de nuestro distinguido paisano, antiguo y buen amigo, D. Juan Pizá Bisbal, que pocas horas antes había llegado a esta ciudad con el laconismo aterrador de un cablegrama venido de Ultramar Y lo mismo ha ocurrido a gran parte de este vecindario, sobre

TEATRO ALCAZAR

Sábado 29 Mayo
A las diez noche

INAUGURACION DE LA TEMPORADA DE VERANO

con la serie de aventuras más emocionantes
:: :: que Vd. habrá visto nunca :: ::

Los
Tambores de Fu-Manchú

Tres jornadas de éxito crecientemente, tituladas

Un film de intriga y de terror :: Acción, dinamismo, misterio
Una película apasionante e inolvidable

todo a las numerosas amistades con que el extinto contaba y cuentan los suyos, al divulgarse en la población la fatal nueva. La sorpresa, como el sentimiento, han sido generales, pues que eran muy pocas las personas que supieran aquejara al infortunado Sr. Pizá enfermedad alguna, sólo los familiares aquí residentes y quizás también alguien de la mayor intimidad de éstos tenían noticia de que por afección prostática se le había tenido que practicar delicada operación quirúrgica, cuyo resultado no ha tenido por desgracia, según se ve, la eficacia deseada, sino que consecuentemente le ha ocasionado la muerte.

Ocurrió la defunción el día 22 del mes en curso, en la ciudad de Arecibo, Puerto Rico, adonde había el Sr. Pizá, plético de vida, vuelto una vez más con su amante y amada esposa para pasar larga temporada en compañía de sus idolatrados hijos, que tienen constituido allí su feliz hogar, y en visita de inspección a los múltiples negocios que, fruto de su inteligencia, de su laboriosidad y de todas sus actividades juveniles, donde durante tantos años residió dejó creados y consolidados.

Nos hacemos cargo del amarguísimo desconsuelo en que la eterna separación de un ser tan entrañablemente querido como lo era el Sr. Pizá de todos sus allegados habrá dejado a éstos, y de un modo especial a los más próximos: sus cariñosos esposos, doña María Salicrup; hijo e hijas; hija e hijos políticos; nietos y demás que con singular solícitud se esmeraban en endulzarle la existencia en reciprocidad del afecto con que él se desvelaba por hacerles también más completa su dicha. Y comprendemos igualmente lo mucho que la habrán sentido las innumerables personas de sus relaciones en aquella Antilla, conocedoras de su valía como hombre de gran sensatez y cultura, de carácter sencillo y corazón noble y generoso, con cuyas cualidades había sabido atraerse siempre, más aún que las simpatías, el verdadero aprecio de cuantos le trataban.

Descanse en paz su alma, y reciban los mencionados deudos y los demás que con ellos lloran en estos momentos tan sensible e irreparable pérdida consuelo en su aflicción y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

NEVERAS «FRISAN»

Auto Electricidad S. A.—Palma

COCINAS ECONOMICAS
Talleres Hispania

Agencia de compra-venta
y administración de fincas

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones
::: administrativas :::

JOSÉ BIBILONI
AGENTE MATRICULADO
SOLLER

SE VENDE

Casa nueva, bien situada, calle de la Romaguera.
Para informes dirigirse a D. Miguel Benassar, Romaguera 23 bis.—Sóller.

VIDA RELIGIOSA

La Fiesta de las Espigas

Ya conocen nuestros lectores, por las noticias que acerca de esta fiesta extraordinaria adelantamos en nuestra edición anterior, el esplendor con que había de celebrarse y cuál era su finalidad. Con decir ahora que el programa acordado por el Consejo Diocesano de la Adoración Nocturna Española y ampliado por la Dirección de nuestra Sección local se cumplió en todas sus partes, podríamos relevarnos de reseñarla; pero consideramos un deber hacer constar que el recibimiento dispensado por este vecindario al gran número de Adoradores que de Palma y de algunos otros pueblos de la isla vinieron para celebrarla fué en extremo afectuoso y por parte de los visitantes satisfactorio, admirado y agradecido, y que la solemnidad de la Vigilia y de la Procesión superó en mucho a la que, al anunciar estos actos religiosos, se esperaba podría alcanzar.

Contribuyó a ello la ingente multitud que hizo acto de presencia lo mismo a la llegada del tren, al anochecer del sábado, que a las mencionadas funciones religiosas en el templo y en las calles y plazas que la procesión debía recorrer, e igualmente la tranquilidad atmosférica y apacibilidad del ambiente en aquel risueño amanecer del domingo, que permitió pudieran llevarse encendidas las velas en todo el largo trayecto, con lo que ofreció el conjunto una mayor grandiosidad y un aspecto verdaderamente encantador.

Poco antes de la hora anunciada para la llegada salió del templo parroquial, precedida de su Bandera, la Sección de Adoradores Nocturnos de esta ciudad, a la que presidían las Autoridades civil, eclesiástica, judicial y militar; y en la estación, al apearse los visitantes fueron saludados por éstos y por la Banda Municipal de música, que tocó, situada en el andén, animado pasodoble. Dirigióse luego a la iglesia la colectividad, donde desde el púlpito el Rdo. don Rafael Sitjar, Arcipreste, dió la bienvenida a los recién llegados, rezóse una estación al Santísimo y se cantó la Salve.

La Vigilia empezó a las once, después la Junta preparatoria, que tuvo lugar en la Sacristía, y se celebró conforme habiase ya de antemano anunciado: efectuóse en dicha hora la salida de la Guardia y fué expuesto el Santísimo Sacramento; se recitaron las oraciones de la noche y después del canto del Himno Eucarístico dirigió a los asistentes elocuente plática el Rdo. don Jorge Company, vicario de la parroquia de San Nicolás, de Palma, y antes de ésta, de San Bartolomé. Se cantó, después de Laudes solemnes el *Te Deum*, composición del maestro Tortell, con acompañamiento del órgano, lo mismo que todos los demás cantos, por el Rdo. D. Bruno Lladó, adscrito al clero, y organista suplente, de la Catedral.

En la Misa cantaron los adoradores la composición gregoriana de *Angelis* y cumplieron *intra missam*. Fué el celebrante el M. I. Sr. D. Miguel Alcover, canónigo, dignidad Maestrescuela de la Catedral al que asistieron de diácono, subdiácono y presbítero asistente diocesano, los Rdos. D. Jorge Company, P. Francisco Oliver, C. O. y don José Morey, vicario respectivamente. Después de la Comunión de los Adoradores en el altar mayor, se distribuyó el Pan eucarístico a las señoras y demás fieles asistentes, en la capilla de Nuestra Señora del Rosario, y se organizó luego la procesión, en la que el mencionado oficiante M. I. señor Alcover llevó bajo palio a Jesús Sacramentado, precedido por dos largas hileras de Adoradores, con sendas velas, e intercaladas en aquéllas las Banderas de las distintas Secciones, y seguido por las mencionadas autoridades y la banda de música.

ca que, alternando con los cantos litúrgicos, tocó variadas marchas y acompañó el de los Himnos Eucarístico y Misional, entonados a coro por los asistentes y también por muchos de los que a la procesión no asistían, permaneciendo apostados en las plazas y calles por verla pasar.

Desde el altar que se había levantado en la plaza de Estiradors, al extremo superior de la calle de Santa Teresa, se dió la bendición con el Santísimo a los cuatro vientos cardinales, en impetración de la del Altísimo sobre las cosechas de los campos actualmente en plena fructificación.

Y una vez de regreso en el templo, previo el canto del *Te Deum*, se efectuó la reserva de su Divina Majestad.

Las calles y plazas que recorrió la procesión aparecieron adornadas con colgaduras en muchas de las casas y algunas también estuvieron iluminadas con velones en las ventanas o balcones. La iglesia parroquial lo estuvo durante toda la noche con todas sus arañas eléctricas y los simétricos candelabros, también eléctricos del altar mayor.

En resumen: una fiesta realmente esplendorosa y por todos conceptos memorable, que será para los moradores de esta ciudad y para cuantos vinieron a tomar parte en ella de grata y perdurable recordación.

Las demás funciones del culto durante la semana

El mismo próximo pasado domingo, a las diez la Comunidad cantó Tercia, y acto seguido se dió principio a la Misa mayor. Oficiaron los Rdos. D. Pedro A. Ordinas, vicario, D. Nicolás Frau y D. Antonio Rullán, de preste el primero y de ministros los dos últimos. Después del Evangelio explicó el propio de esta Dominica cuarta después de Pascua, el Rdo. D. José Morey, vicario.

Y por la tarde, a las seis y media, tuvieron lugar los actos del rezo divino, y a continuación después del Rosario se continuó la devoción del mes de María, como en los días precedentes de todo el actual.

El lunes, en la misa de las siete, se practicó el ejercicio mensual propio de los días 24, en honor del apóstol San Bartolomé, Patrón de esta ciudad.

Conclusión del Triduo de Cuarenta Horas en honor de San Felipe Neri

En la iglesia de los PP. Filipenses terminó el próximo pasado domingo la solemnidad eucarística con que se ha celebrado la fiesta del glorioso Fundador de la Congregación del Oratorio, que había principiado el viernes, día 21, conforme anunciamos en nuestro penúltimo número.

En los dos primeros días verificóse la exposición del Santísimo a las seis y media, y hubo misa rezada a las ocho. La reserva de su Divina Majestad se efectuó por la noche después del rezo del Rosario y del sermón del Triduo, predicado por el Rdo. P. Bartolomé Reynés, de la Congregación de Palma.

El domingo por la mañana, a las ocho, hubo Misa de Comunió general, que es tuvo sumamente concurrida y dura te la cual el Coro de Lourdes cantó apropiados motetes.

A las diez se cantó Tercia y seguidamente la Misa mayor, en la que la agrupación coral de hombres de este templo interpretó la partitura «Misa Tercia» del maestro Haller, acompañada al armonium, y el mencionado coro femenino cantó en el *Gradual* y en el *Ofertorio* bellas composiciones polifónicas. Fué el celebrante el Rdo. don Rafael Sitjar, Arcipreste, asistido por los Rdos. P. Pont, M. de los SS. GG. y D. Bernardo Pujol, de diácono y subdiácono, respectivamente, y después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el predicador del Triduo, Rdo. P. Reynés, quien pronunció elocuente panegírico del Santo Fundador a quien con tanta solemnidad se festejaba.

La función final, que se celebró al anochecer, fué muy lucida, al igual que las de la mañana, y estuvo, como ella sumamente concurrida. Consistió, como en los dos días anteriores, en rezo del Rosario, ejercicio con meditación y cánticos por el bien ajustado Coro de Lourdes, y sermón por el mencionado orador sagrado, que fué escuchado con la mayor atención y verdadera delectación por el numeroso público que llenaba el templo por completo. En la reserva de su Divina Majestad, que se efectuó después del canto del *Te Deum*, actuó de preste el vicario de la Parroquia Rdo. don José Morey.

El templo, durante los tres días, lució sus mejores adornos, con decorado adicional de macetas y flores, y en todas las funciones profusa iluminación.

TRAMITAMOS

SOLICITUDES DE RESERVA DE ACEITE

GESTORIA INFORMATIVA - Bauzá, 10 bis - Tel. 78

Una peregrinación al Santuario de San Salvador, de Felanitx

La Asociación de los Sagrados Corazones ha organizado una peregrinación al Santuario de San Salvador, de Felanitx, que debe efectuarse mañana, domingo, día 30 del corriente mes, y el P. Director de la de esta ciudad ha invitado por medio de explícita circular a los asociados aquí residentes a sumarse a ella, después de informarles de cuál es el objeto de la acordada concentración en el indicado Santuario.

«Honda fué la emoción que causó en todo el orbe cristiano—dícese en el preámbulo de la referida invitación—el gesto paternal del Padre común de los fieles cuando, en 31 de Octubre de 1942, depositaba en manos del Inmaculado Corazón de María al mundo entero desgarrado por el azote cruento de la guerra.

«Nuestra humilde Asociación, que tiene la gloria de haber anticipado en varios lustros, con visión profética, casi diríamos, el acto memorable de Pío XII, quiere ahora que todos sus afiliados reiteren este acto supremo de pleitesía a la Reina de los Angeles».

El programa de la peregrinación es el siguiente.

Por la mañana, a las seis y media del día 30, salida de los peregrinos en tren extraordinario. A las once Misa solemne en el altar del Monumento a Cristo Rey, con sermón por el Rdo. P. P. J. Grimalt, M. SS. CG. A las cuatro de la tarde Hora Santa predicada por el Rdo. D. Rafael Vich, organista de la Catedral de Palma, y a continuación Congregación al Inmaculado Corazón de María. A la llegada de los peregrinos a Palma habrá tren extraordinario para los mismos. El precio de ida y vuelta es 21'50 pesetas.

El próximo pasado domingo, día 23, al terminar la función de la tarde en el Convento, hubo ensayo de los cánticos de la peregrinación. Y desde el lunes, día 24, se han ido inscribiendo las personas que en la piadosa romería han querido participar, que son en gran número, según se nos informa.

CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de Nuestra Señora de la Victoria.—El jueves próximo, día 3 de Junio, a las nueve de la tarde, empezará un solemne Triduo de preparación a la fiesta que la asociación de Hijas de María de este templo dedicará el domingo siguiente a su excelsa Madre, la Inmaculada Concepción.

El mencionado domingo, día 6, a las ocho y media se cantará Tercia y acto seguido el Oficio, con sermón, y se dará la Comunió *intra missam*. Terminada la misa se impondrá a las Hijas de María la medalla de la Congregación.

CRONICA DEPORTIVA

FUTBOL

Campeonato de Liga Mallorca

C. D. Sóller 8
C. D. Alaronense 2

Se jugó el pasado domingo este partido de campeonato de Liga entre el C. D. Alaronense y el Sóller, que terminó con la rotunda victoria de los sollerenses por 8 a 2.

La primera parte fué la más reñida por la resistencia que opuso el equipo alaronense a los persistentes ataques de los locales, que al no tener acierto sus delanteros en el remate no podían conseguir tantos, y por haberse crecido los visitantes, que lograron marcar el primer gol de la tarde, llegándose a producir cierto nerviosismo entre los jugadores sollerenses al no conseguir traducir en el marcador su acentuado dominio.

Antes de finalizar el primer tiempo resultó lesionado el portero alaronense Alou al lanzarse a los pies del extremo izquierda del Sóller mientras remataba éste a bocajarro; para el resto del partido fué sustituido por Campins, actual extremo derecha, que hasta hace poco actuó como portero en el Alaronense, quedando este equipo con desventaja numérica para el resto del juego.

En la segunda parte se impuso completamente el Sóller que, a pesar de no tener una tarde de aciertos, consiguió marcar seis tantos más, fallando además varias ocasiones propicias para aumentar el tanteo.

Los autores de los tantos sollerenses fueron Rullán, Martí, Bauzá (dos cada uno) y Agustí y Valle. Los del Alaronense fueron marcados uno en cada tiempo en jugadas poco afortunadas de la defensa local.

El partido, en su segunda parte, al resolverse prontamente y con facilidad para el bando sollerense, perdió bastante interés, pero el público aficionado a ver marcar tantos no pudo salir defraudado, pues los vió marcar en abundancia.

El Alaronense, no obstante su derrota, jugó con elevada moral y entusiasmo, defendiéndose bravamente. Su medio centro y los defensas actuaron con bastante acierto, y la delantera se mostró peligrosa.

El Sóller jugó su partido más flojo del campeonato. Fallaron los medios alas, y Valle en el centro de la delantera no dió el rendimiento que se esperaba; la defensa por la parte de Bosch fué también embarullada. Martí fué otra vez uno de los mas firmes puntales del equipo.

El arbitraje del colegiado Sr. Torres fué solamente discreto. Los equipos se alinearon en esta forma:

Alaronense: Alou—Pardo, Comas—Campins S., Ferrer, Bibiloni—Campins R., Marcé, Vidal, Bestard, Guardiola.

Sóller: Abejón—Bosch, García—Tena, Martí, Pastor—Enseñat, Agustí, Valle, Bauzá, Rullán M.

Antes del partido y formando los dos equipos ante la presidencia, el capitán del Sóller, Martí, y el jugador Bauzá hicieron entrega al Presidente honorario del club y Alcalde de esta ciudad, D. Antonio Castañer, de una cartera con sus iniciales en oro, que le dedican el club y los jugadores como prueba de gratitud por sus trabajos en pro del resurgimiento del futbol local. El señor Castañer les agradeció el obsequio, y una vez terminado el partido ofreció un vino español a los jugadores y directivos del club, cuyo acto se celebró en el local social reiterándoles en sentidas frases su gratitud por la deferencia con él tenida y exhortando a todos a seguir laborando como hasta ahora y con el mismo entusiasmo por el buen nombre del deporte sollerense y brindándose por el éxito del club en este campeonato.

En Pollensa el titular batió al Nacional de Inca por 2 a 0

Equipos	J. G. E. P.				Goals		Puntos
	J.	G.	E.	P.	F.	C.	
Pollensa Av.	4	3	0	1	7	5	6
Porreras	4	2	1	1	6	7	5
Sóller	4	2	0	2	14	6	4
Alaronense	4	1	1	2	6	11	3
Nacional	3	1	0	2	3	6	2

Mañana Pollensa Aviación — Sóller

Mañana empieza a disputarse la segunda vuelta y en Sóller tendrá lugar la celebración del partido cumbre de este campeonato, al enfrentarse en un partido que puede ser decisivo para ambos equipos; el Pollensa Aviación, primer clasificado y nuestro C. D. Sóller.

Para el Sóller el partido es decisivo, si gana puede tener todavía grandes esperanzas de alcanzar los primeros lugares; si pierde ante el Pollensa, estas aspiraciones quedarán esfumadas casi por completo, pues es el último partido que le queda por jugar en su campo, debiendo desplazarse después a Inca, Porreras y Alaró.

El ambiente deportivo está cargado de expectación, que pocas veces ha sido igualada. No es extraño porque el Pollensa es el equipo que más regularidad viene demostrando en este campeonato, poseyendo un conjunto realmente formidable, y su choque de mañana con el Sóller, por poco que ambos onces acierten en su juego y tengan su día, promete ser memorable.

Los sollerenses, están dispuestos a batir el cobre en toda la línea, y si pierden será por falta de ganas de jugar y de quedar bien. Dios quiera que estén en vena de aciertos y que logren colocar el pabellón deportivo de Sóller a la altura que sus entusiasmos desean. Que salgan de buen principio a emplearse a fondo, y si saben sujetar bien al gran jugador canario Artiles, tal vez esos deseos de victoria y de revancha de su derrota de la primera vuelta puedan ser realidad.

La alineación probable del Pollensa será: Atanasio—Uribe, Dominguez—Cabrer, Gofols, Rovira—Llovera, Vila, Ramos, Artiles, Manolo.

La del Sóller se formará a base de Abejón—Estades, Herrera—Bosch, Martí, Pastor—Enseñat, Agustí, Valle, Pazos, Bauzá, Rullán, Forteza y Guillermo Mayol.

El encuentro, que promete verse concurridísimo, empezará a las seis de la tarde.

El jueves día 3 se jugará en Inca el partido Nacional Sóller, de campeonato de Liga.

Sabemos que se quiere rendir un homenaje y obsequiar con una recompensa a los jugadores sollerenses si vencen al Pollensa y se clasifican en primero o segundo puesto al final de la competición. En el campo, en una mesa colocada al objeto, se recibirán donativos voluntarios de todos aquellos socios y público en general que quieran asociarse a dicho homenaje. Los donativos se recibirán mediante lista por una comisión nombrada al efecto.

Dado el fin propuesto es de esperar que ni uno solo de los asistentes dejará de depositar su estimulante homenaje.

El quedar el Sóller clasificado en primero o segundo lugar representaría ir a la ronda final y recibir la visita del campeón o sub-campeón del grupo pueblos en un nuevo partido, además de dos partidos más con los dos primeros clasificados del Grupo Palma: Alcázar, Soledad o Antoniana, dos equipos de entre los tres nombrados. Tres partidos más de campeonato en el «Camp d'En Mayol», y otros tres fuera, que serían de excepcional interés.

Mañana, pues, ante el Pollensa se juegan muchas cosas decisivas.—J.

TENIS DE MESA (PIN-GPONG)

El tenis de mesa es un deporte que va tomando en Mallorca inusitado auge, habiendo incluso participado con gran éxito algunos aficionados isleños en los campeonatos nacionales disputados en Barcelona hace unos días. El campeón regional, Bosch, resultó competidor difícilísimo para los mejores catalanes y madrileños, y en cuanto a la representación femenina, consiguió un éxito rotundo, pues la campeona mallorquina, Srta. Cruz Morey, consiguió el título de campeona de España, no sólo en individual, sino también en dobles, en unión de su hermana, y en parejas mixtas.

Incluso en España ha tomado este deporte categoría internacional. Recientemente ha actuado en Madrid una selección de Eslovaquia, país que va en cabeza entre los europeos en cuanto a este deporte.

En Sóller existe de antiguo una reducida afición, que ha ido en rápido aumento, fomentada por el C. D. Victoria en su local del Mercantil.

Este club está organizando ahora un Torneo local de clasificación, cuya celebración venía imponiéndose. La inscripción fué abierta hace unos días y será cerrada mañana, domingo, a las doce de la noche.

El calendario de la competición quedará expuesto en el tablón del C. D. Victoria el lunes día 31, y el día siguiente, martes, 1.º de Junio, empezará el torneo, para el cual el club distribuirá a los participantes en dos grupos. Los clasificados en primer lugar de cada grupo serán premiados con una artística copa. Habrá asimismo otros premios que serán expuestos en un cétrico establecimiento comercial.

Este torneo servirá de orientación para organizar más adelante el campeonato oficial de Sóller, siendo digno de tenerse en cuenta que el próximo año se celebrarán en Palma los campeonatos nacionales, por lo cual, si los campeones sollerenses concurrieran luego al campeonato regional y obtuvieran buena clasificación, podrían opositar incluso, a poca costa, al título máximo de España.

El C. D. Victoria invita a participar en el proyectado torneo a todos los aficionados en activo, sean o no socios del club. Para quienes lo sean y estén al corriente de sus cuotas la inscripción es completamente gratuita. Los demás abonarán cinco pesetas al inscribirse, corriendo el gasto de pelotas a cargo del club.

En sucesivas crónicas iremos reflejando el desarrollo del torneo.—R. B. V.